

Football/2e journée du National-Foot 2, USO-FC 105 : 2-1

Une victoire obtenue de haute lutte

PME

Oyem/Gabon

EN match comptant pour la deuxième journée du Championnat national de deuxième division, l'Union sportive d'Oyem (USO) a battu le FC 105 de Libreville (2-1), dimanche dernier, au stade municipal Akoakam (Oyem). Une victoire arrachée par les Oyémois au cours d'une partie âpre et très disputée.

A l'entame, les deux équipes ne se donnent aucun temps d'observation, se lançant à l'abordage dès le coup d'envoi. C'est ainsi que les locaux vont bénéficier d'un penalty matinal à la 9e minute, suite à une charge dans la surface de réparation d'un défenseur libre-villois, sur l'avant-centre d'USO, Saydou Kan Sall, qui file droit au but. L'attaquant sénégalais va se faire justice lui-même, en transformant ce coup de pied de réparation, 1-0.

Ce but d'avance a le don de

requinquer les poulains du coach Brice Nkwélé, au point que ceux-ci se montrent dominateurs dans la possession du ballon. Surtout au milieu de terrain, où Franck Mendame, Obame Yaya et Cruz Ndong Biteghé semblent régner en maîtres.

Mais c'est sans compter avec la détermination du capitaine du FC 105, Serwich Eyeghé et ses coéquipiers qui, à la 32e minute, remettent les pendules à l'heure, en égalisant par Emelé Batsiandzi. Après un corner bien tiré par son coéquipier, l'attaquant du Canon profite d'un léger cafouillage dans la surface de réparation, pour battre le gardien de l'USO, Mury Abessolo, d'un plat du pied bien exécuté (1-1).

Un score de parité qui reste inchangé jusqu'à la mi-temps.

A la reprise, les deux formations, comme au coup d'envoi de la rencontre, vont se lancer chacune à l'assaut du camp adverse. Les protégés du coach Vic-



Photo : WILFRIED MBINAH

Tacle en pleine surface de réparation d'un défenseur de l'USO sur un attaquant de Missile, lors d'un match de championnat de D1 avant la descente du club oyémois en 2e division.

tor Obame Ondo tenant à tout prix à revenir à la marque. Malheureusement, l'attaquant de pointe du FC 105, Manga Mba, manque de lucidité devant les buts adverses à plusieurs reprises. Confondant vitesse et précipitation, il verra ses ten-

tatives aux 47e et 66e minutes finir dans le décor. Au cours de cette seconde période, le jeu va se muscler des deux côtés, et la conquête du ballon devient de plus en plus âpre au milieu de terrain. A en juger par de nombreux cas d'antijeu enregistrés vers les

derniers moments de la partie. Jusqu'au moment où l'équipe locale double la mise (73e), toujours par son avant-centre Saydou Kan Sall qui, d'une reprise de volée à l'entrée de la surface de réparation, envoie le ballon au fond des filets de l'infortuné Rigo-

bert Foua Ondo. Le fer de lance de l'attaque de l'USO inscrit ainsi son doublé de la soirée.

Un score que les Oyémois sauront gérer jusqu'à la fin de la rencontre, en présence d'un public venu très nombreux au stade municipal d'Akoakam.

Les équipes

**USO** : Mury Abessolo, Zoula-Zoula, Altride Bibang, Yannick Elat (Edzang Abessolo), Franck Mendame, Chancel Malangui (Efou Edou), Obame Yaya, Cruz Ndong Biteghé, Saydou Kan Sall, Douglas Mintogo, Ngame Essono (Paul Mendame). Coach : Brice Nkwélé.

**FC 105** : Rigobert Foua Ondo, Guy Koumba Lélo, Wesley Kama, Serwich Eyeghé, Ulrich Akouassaga, Freddy Edzo Obiang, Francky Mabendé, Emelé Batsiandzi, Warren Abessolo, Simon Nzame, Manga Mba. Coach : Victor Obame Ondo.

Ligue de l'Ogooué-Maritime/2e journée du Championnat D3

Olympique de Mandji aux commandes

J-P A

Port-Gentil/Gabon

DU fait des deux rencontres du National-Foot 1 et 2 prévues samedi au stade Pierre-Claver Divounguy de Port-Gentil, consécutivement à la reprise de ces championnats, la Ligue de football de l'Ogooué-Maritime s'est retrouvée dans l'obligation d'apporter quelques modifications dans la programmation des matches de son championnat D3 qui était, quant à lui, à sa deuxième journée. Ainsi, l'opposition entre Mandji Espoir et Terre de Foot Gabon fut la seule rencontre disputée.

Il en résulte que la formation de Terre de Foot Gabon (TFG) a triomphé de son adversaire au for-

ceps (1-0). Une victoire qui lui permet de se remettre de sa cuisante déconvenue de la journée inaugurale (2-4) devant l'Olympique de Mandji.

Pour la suite de cette deuxième journée, Sporting Club a courbé l'échine devant le FC 109 (0-2), Toubbou FC, qui avait été dominé lors de la première journée par 11 Étoiles sur un score sans appel de 1 but à 3, s'est bien ressaisi, en balayant la formation d'ASOM (3-0). Enfin, l'Olympique de Mandji a enregistré sa seconde victoire, en venant à bout de la formation de 11 Étoiles (1-0).

La cinquième et dernière rencontre entre AO Santos et ASCOM a vu la dernière citée prendre largement le dessus sur son adversaire du jour (6-1).



Photo : Jean Paulin Alligbo

Instantané du match Olympique de Mandji (orange) et 11 Étoiles (vert).

A l'issue de cette seconde journée, on note le réveil des équipes du FC 109, Toubbou FC et Terre de Foot Gabon (TFG), qui avaient perdu lors de la première journée, ainsi que la confirmation de

l'Olympique de Mandji qui enregistre sa deuxième victoire d'affilée et prend, du coup, la tête du classement.

Par contre, Mandji Espoir et ASOM n'ont pas, jusque-

là, enregistré le moindre succès, chaque écurie ayant réalisé un nul et une défaite.

Au plan des statistiques, 14 buts ont été inscrits en cinq rencontres, soit 2,8 buts par match, alors que la rencontre la plus proli-

fique en buts est celle qui a opposé AO Santos et ASCOM (7).

Tous les résultats

Mandji Espoir/Terre de Foot Gabon : 0-1  
Sporting Club/FC 109 : 0-2

Toubbou FC/ASOM : 3-0  
Olympique de Mandji/11 étoiles : 1-0

AO Santos/ASCOM : 1-6

Classement après la deuxième journée

- 1er Olympique de Mandji, 6pts (+3)
- 2e ASCOM, 3pts (+3)
- 3e Toubbou FC, 3pts (+1)
- 4e 11 étoiles, 3pts (+1)
- 5e Terre de Foot Gabon, 3pts (-1)
- 6e Santos, 3pts (-2)
- 7e FC 109, 3pts (-1)
- 8e Sporting Club, 3pts (0)
- 9e Mandji Espoir, 1pt (-1)
- 10e ASOM, 1pt (-3).

Droit au but

Qui défendra " l'héritage " ?

ON se console comme on peut ! Notre 5e place, acquise dans la douleur face à l'Algérie, à la Coupe d'Afrique des nations de handball que notre pays vient d'organiser, serait historique. Sans doute ! Surtout si on s'en tient au fait que personne, en tout cas pas grand monde, à commencer par nous-mêmes, ne vendait chère la peau de notre équipe nationale, les Panthères du Gabon. L'histoire qui, "n'est qu'une lanterne accrochée au dos n'éclairant que le chemin parcouru", nous apprend justement que le Gabon n'a

presque jamais dépassé le premier tour de cette compétition majeure de handball. Il luttait en fait pour ne pas être dernier. Sans plus.

Mais, l'entame de la compétition fut tellement bonne pour l'équipe fanion que nous nous sommes mis à rêver et même à penser au miracle. Il faut dire que deux victoires d'entrée face au Congo et l'Algérie ont laissé croire que quelque chose d'extraordinaire pourrait se produire. Mais hélas, le rêve n'a duré que le temps d'un battement de paupière. On a dû,

très vite, retomber sur le cul et notre drapeau est resté au pied... Oui, nous nous sommes battus, parfois avec les tripes. Oui, nous avons essayé de forcer l'admiration. Mais nous avons échoué. C'est la triste réalité. Alors, battre le tam-tam parce que nous avons gagné pour... échouer à la 5e place, donc loin du podium, nous paraît quand même un peu excessif.

Le plus embêtant, c'est que cette 5e place ne repose pas du tout sur une base solide. C'est le résultat d'un bricolage, une fabuleuse

osmose réussie par l'entraîneur Jackson Richardson, qui aura mis son génie en mouvement pour ne pas subir une humiliation sous le ciel équatorial.

Or, le bon sens aurait voulu que cette performance récompensât une politique de formation et de vulgarisation de notre handball. Il n'en est rien, hélas. Puisque nous faisons, de façon virtuelle, partie des cinq meilleures équipes du continent noir, on se demande maintenant qui va garder et défendre l'héritage, une fois « les mercenaires » partis ?

Quels effets d'entraînement peut-on attendre dans ces conditions ? Pas grand-chose à proprement parler. Étant entendu que nous avons avant tout cherché à sauver la face et à garder l'honneur sauf. Tout compte fait, d'historique nous n'avons qu'un magnifique Palais des Sports qui nous aura permis d'organiser, avec la manière, une Coupe d'Afrique des nations de handball. Mais, dans la vitrine aux trophées, il n'y a rien à voir. Et elle risque de rester très longtemps dans cet état.